
  

 

 

 

Vierter Elternbrief 

im Schuljahr 2022/23 
 

Liebe Eltern, 

vor Ihnen liegt der vierte und damit letzte Elternbrief in diesem Schuljahr. Das sehr kurze Schuljahr 

geht zu Ende und wir alle freuen uns auf den Sommer. Genießen Sie die Wochen. 

Ihr/e 

 

 

 Martin Fischer  Elke Hentschel  

 

Ein herzliches Willkommen den neuen 5ern 

Die Erprobungsstufenkoordinatorin Cornelia Dieckmann hatte mich gebeten, den letzten Elternbrief in 

diesem Schuljahr so zeitig herauszugeben und dass insbesondere die „neuen“ Eltern diesen ausnahms-

weise in Papierform erhalten. Alle Eltern, Schüler*innen, Kolleg*innen und die interessierte Schulöf-

fentlichkeit kann diesen wie auch alle (!) Elternbriefe der letzten zehn Jahre auf unserer Homepage 

nachlesen. Die Elternbriefe bilden die Entwicklung der Schule in den Jahren sehr gut ab und zeigen, was 

in den Jahren so alles so am Alde passiert ist. Den neuen 5er-Eltern sagen wir hiermit „Herzlich will-

kommen. Schön, dass Sie dabei sind!“  

Das Alde wird für ein Schuljahr Baustelle 

Entweder mit Beginn der Herbstferien, aus unserer Sicht lieber im Februar des kom-

menden Jahres, beginnen die Bauarbeiten für die ersten neuen Klassenräume des 

Alde seit mehr als 50 Jahren. Lag der Fokus der Zusammenarbeit mit der Stadt in den 

letzten Jahren unter anderem auf der Renovierung, Verbesserung und Ausstattung 

aller Klassen- und Fachräume und des Schulhofes, machen WIR AM ALDE in ein 

paar Monaten einen ganz großen Schritt in Richtung Zukunft des Alde. 

  



Endlich bekommen wir die langersehnte große Pausenhalle, die zugleich Aufenthaltsraum für Ihre Kin-

der sein wird. Auf der Pausenhalle werden in zwei weiteren Stockwerken insgesamt weitere 5 sehr mo-

derne Klassen- und Fachräume entstehen. Der Neubau fügt sich zwischen dem historischen Bau und 

dem von uns so genannten „Neubau“ aus den 70er Jahren ein und beseitigt die akuten Raumprobleme 

des Alde. 

In der Villa auf der anderen Seite des Schulhofes haben wir einen weiteren Klassenraum mit aktueller 

moderner Technik eingerichtet, der zunächst als Ersatzraum für einen in der Bauphase nicht mehr nutz-

baren Klassenraum dient und nach der Fertigstellung des neuen Zwischentraktes als weiterer Klassen-

raum genutzt werden kann. Die neue Pausenhalle schützt Ihre Kinder vor Wind und Wetter und soll für 

die älteren Schüler*innen in den sogenannten „Freistunden“ als angenehmer Ort des Aufenthalts bei 

Nutzung des Kiosk-Angebots dienen. Dazu bedarf es natürlich schülergerechter, robuster Möbel, die 

wir dann in Absprache mit der Schülervertretung und der Stadt beantragen werden… 

Go bilingual 

Im kommenden Schuljahr werden wir zwei neue bilinguale Klassen bilden können. Die Welt wird globa-

ler und so kommt unser Konzept des bilingualen Zweiges mit der Option zum bilingualen Abitur dem 

Zeitgeist bzw. der Nachfrage entgegen. Aktuell haben wir für diesen Zweig auch zweieinhalb Lehrkräfte 

zur Verfügung und hoffen, den entsprechenden Unterricht bald auf dreieinhalb und perspektivisch 

möglicherweise bis zu viereinhalb Kolleg*innen mit der seltenen Fächerkombination Englisch/Erdkunde 

bilingual aufteilen zu können. 

Mottotage als Gemein-
schaftsevent 

Mottotage, also die letzte Woche 

der angehenden Abiturient*in-

nen vor den Osterferien sind mit-

unter verrückte Tage für eine 

Schule. In diesem Jahr waren die 

Mottotage richtig toll und unsere 

Q2 hat sich wirklich viel Mühe 

gegeben, alle Schüler*innen 

mitzunehmen. Vielen Dank da-

für! 

Näh-AG läuft weiter 

Das Alde bietet ein umfangrei-

ches AG-Angebot für Ihre Kin-

der, informieren Sie sich bitte auf unse-

rer Homepage. Eine wirkliche Besonder-

heit an unserer Schule ist eine AG, die 

man gemeinhin nicht vermuten würde: 

Eine Näh-AG, die von Dorothea Busch-

mann vor Jahren ins Leben gerufen 

wurde. Für diese AG haben wir sechs neue Nähmaschinen angeschafft, denn sie erfreut sich, weiterhin 

unter der erfahrenen Leitung von Dorothea Buschmann, wachsender Beliebtheit. 



Cambridge-Zertifikat 

In vielen Elternbriefen haben wir schon Dorothea Buschmann für Ihr hohes Engagement und ihre fach-

liche Kompetenz gedankt. Die geschätzte Kollegin ist bereits seit zwei Jahren offiziell in Pension, konnte 

aber immer wieder davon überzeugt werden, dass Sie das Cambridge-Zertifikat am Alde noch etwas 

weiterführt. Nun legt Dorothea Buschmann das Zertifikat in jüngere Hände. Nina Vorst hat sich in den 

letzten beiden Jahren hier eingearbeitet und übernimmt ab dem kommenden Schuljahr den Lehrgang 

zum Zertifikat. Dieses ist nicht nur für Schüler*innen des bilingualen Zweiges vorgesehen, sondern alle 

Schüler*innen können sich dafür anmelden, sofern sie eine schulinterne Aufnahmeprüfung zur Zulas-

sung für den Kurs bestanden haben. Da das Alde vor ca. neun Jahren zunächst mit vier, heute mit acht 

weiterführenden Europaschulen ein Netzwerk gegründet hat, stellen wir auch für das Hubertus-

Schwartz-Berufskolleg stets einige Plätze zur Verfügung. 

Europatag des Netzwerkes 
der mittlerweile 8 weiter-
führenden Schulen im Kreis 
Soest  

Am Dienstag, den 9. Mai 2023, wurde 

der Europatag von den weiterführen-

den Europaschulen im Kreis Soest ge-

meinsam, diesmal in Lippstadt, durch-

geführt. Dieses Mal hatte die Don-

Bosco-Schule in Bad Waldliesborn die Organisation und Einladung übernommen. 

Das Alde und seine sieben Partnerschulen (Archigymnasium, Börde-Berufskolleg, Don-Bosco-Schule, 

Hubertus-Schwartz-Berufskolleg, Ostendorf-Gymnasium und Europagymnasium Warstein) setzten sich 

in gemischten Gruppen im Rahmen einer Zukunftswerkstatt mit dem Thema „Europa beschäftigt uns“ 

auseinander. Dabei wurden spezifische Fragen erarbeitet, die im Anschluss bei den Führungen durch 

bekannte Lippstädter Unternehmen wie Hella oder Rothe Erde gestellt wurden. Zum Abschluss präsen-

tierten die Schüler*innen die Ergebnisse in einer gemeinsamen Runde im Lippstädter Rathaus. Die Or-

ganisation aufseiten des Alde übernahm Hans Walmann, herzlichen Dank dafür! 

Das Fach Kunst am Alde: Kinder gewinnen beim Wettbewerb Preisgeld in 
Höhe von 500,00 € 

Aileen Solomon (im Bild ganz links) verstärkt seit einem 

Jahr und nun auch im Rahmen einer Planstelle die 

Fachschaft Kunst am Alde. Gemeinsam mit ihren Kolle-

ginnen Elke Kleegraf-Müller, Maike Polte, Steffi 

Romstadt (v. l. n. r.) und Anja Neisemeier (nicht im Bild) 

freut sich das Team über ein Preisgeld in Höhe von 500 

€, welches durch Einreichung von Arbeiten beim Wett-

bewerb „Schulen-Kunst“ gewonnen wurde. Unter dem 

Arbeitstitel „Bitte nicht den Faden verlieren“ hatten 

Schüler*innen aus den Klassen 5a, 5d, 6a und 6c zahl-

reiche Arbeiten eingereicht und so den Schulpreis ge-

wonnen. Herzlichen Glückwunsch! 



Alde-Schüler*innen bei der Mathematik-Olympiade erfolgreich 

Am 11. November 2022 starteten 12 Schülerinnen und Schüler des Aldegrever-Gymnasiums bei der Re-

gionalrunde (2. Runde) der Mathematik-Olympiade in Lippstadt. Zuvor hatten sie bereits die Schul-

runde erfolgreich hinter sich gebracht und verschiedene knifflige Aufgaben erfolgreich gelöst. Zusam-

men mit insgesamt knapp hundert Schülerinnen und Schülern aus allen Jahrgangsstufen von der 5. 

Klasse bis zur Q2 suchten sie in einer drei Stunden dauernden Klausur im Forum des Ostendorf-Gymna-

siums nach Lösungen für die schwierigen Problemstellungen. 

Die Schülerinnen und Schüler des Alde waren erneut sehr erfolgreich. Mit Teilnehmer*innen aus vier 

Jahrgangsstufen angereist, stellten sie in zwei Jahrgangsstufen die Jahrgangsbesten: Moira (5. Klasse) 

und Jonas (8. Klasse) hatten anschließend die Ehre, den Kreis Soest bei der Landesrunde der Mathema-

tik-Olympiade zu vertreten. Betreut wurden die Olympioniken von Pia Pramann, herzlichen Dank dafür. 

Allen Teilnehmer*innen und der Kollegin gratulieren wir zum Erfolg! 

Alde ist dabei: Stadtschülervertretung 

Vor wenigen Wochen gründete sich die Stadtschülervertre-

tung. Vom Alde ist unser Schüler Manius Rode mit dabei. Ziel 

der Stadtschülervertretung ist es, analog der Stadtschulpflegs-

chaft einen Sitz im Schulausschuss der Stadt Soest zu erhalten. 

Wir drücken die Daumen. 

Termine  

Denken Sie bitte nach den Sommerferien daran, dass in diesem 

Jahr der reguläre Unterricht ausnahmsweise schon an einem 

Montag (7. August 2023) beginnt. Die neuen 5er kommen natür-

lich traditionell erst einen Tag später. 

Leider erreichen uns immer mehr Anfragen bezüglich eines vorzeitigen Beginns bzw. 

einer Verlängerung der Ferien. Denken Sie bitte an die generelle Schulpflicht und daran, dass die Schu-

len bzw. die Schulleitungen in NRW gehalten sind, ggf. der Bezirksregierung Meldung zu machen. Ent-

gegen der weitläufigen Annahme dürfen Schulleitungen nur bis maximal drei Tage und auch nur in be-

gründeten Ausnahmefällen (Krankheit, Heirat usw.) Freistellungen von der Schulpflicht genehmigen. 

Am Freitag, den 8. September findet der nächste pädagogische Tag des Lehrerkollegiums statt. 

Neue Tischtennisplatte auf dem Schulhof 

Plötzlich war die alte Betontischtennisplatte weg, an Altersschwäche zerbrochen – und für eine neue 

war zunächst kein Geld da. Diese eckigen Platten werden von Ihren Kindern aber sehr geliebt, laufen 

sie doch im Spiel immer wieder drum herum. Also warum nicht gleich eine runde Platte kaufen? Dank 

der Beharrlichkeit Ihrer Kinder (!) haben wir jetzt eine schöne neue, kreisrunde Tischtennisplatte auf 

dem Schulhof. Wir bedanken uns ganz herzlich bei der Stadt Soest! 

Veränderte Stundentaktung zum Schuljahr 2023/2024 

Die Schulkonferenz hat auf ihrer letzten Sitzung beschlossen, dass die 5-Minuten-Pause zwischen der 5. 

und 6. Stunde entfällt, der Unterricht endet um 13.00 Uhr. Warum? Bisher endete der Unterricht für 

alle Schüler*innen um 13.05 Uhr. Dies war für die Busschüler*innen häufig eine Herausforderung. Nun 

endet der Unterricht um 13.00 Uhr und es bleibt so genügend Zeit, die Schulbusse zu erreichen. 
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